www.ladiscusion.cl Miércoles 14 de junio de 2023 | 3

FRASES DE HOY



Cuando hay situaciones políticas que dificultan el trabajo, por cierto que esa responsabilidad tiene que hacerse valer"

GABRIEL BORIC PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA



Lo que ocurrió en el puente ferroviario Itata es extremadamente grave y debe ser investigado como un hecho terrorista"

CRISTÓBAL MARTÍNEZ DIPUTADO UDI POR ÑUBLE

CARTAS AL DIRECTOR

Destacada

Un adecuado sistema de protección a la niñez

Señor Director

En marzo 2022 se promulgó la Ley 21.430 sobre garantías y protección integral de los derechos de la niñez y adolescencia que garantiza que el cuidadó, protección y bienestar de los NNA sea colaborativa entre los órganos del Estado e instituciones de la sociedad civil

Si bien esta Ley es un gran paso, requiere de importantes esfuerzos para que lo declarado en el papel se transforme en una realidad tangible. El trabajo intersectorial con salud y educación debiera verse fortalecido para atender a las múltiples necesidades, de manera oportuna y eficaz, requisito clave para la protección efectiva y reinserción social de los niños, niñas y adolescentes.

La relación de las distintas instituciones gubernamentales y los organismos colaboradores acreditados de la sociedad civil, como nuestra fundación, debe cimentarse en la colaboración y no en la desconfianza. Nuestro principal compromiso es con la niñez y la adolescencia en situación de vulnerabilidad y por ello debemos actuar de manera organizada y coordinada.

Como fundación, que este mes celebra 89 años de trayectoria, esperamos que la autoridad siga avanzando en alcanzar la respuesta para un adecuado sistema de protección a la niñez.

> José Pedro Silva Prado Presidente Fundación Ciudad del Niño

Envia tus opiniones y comentarios nos interesan | mail > diario@ladiscusion.cl

Liberar camas críticas

Señor Director:

A raíz de las lamentables muertes de menores de edad por la saturación de la red de salud, es importante señalar que nuestro gremio ha hecho un llamado a las autoridades a fomentar los servicios de hospitalización domiciliaria, porque es una manera eficiente de liberar camas críticas, más aún en momentos en que se necesita disponibilidad para atender la gran demanda por el aumento de enfermedades respiratorias,

principalmente de niños. Los servicios de hospitalización domiciliaria en Chile sólo el año pasado atendieron a más de 179 mil personas bajo esta modalidad y en la actualidad las empresas privadas que prestan este tipo de servicio atienden a alrededor de 800 pacientes críticos de alta complejidad y larga estadía, que si estuvieran hospitalizados lo harían en una cama crítica, lo que corresponde al 30 por ciento de la capacidad total de este tipo de camas en el país.

Si se implementara una política pública para incentivar la derivación de pacientes desde los recintos hospitalarios a sus domicilios, con los mismos cuidados y tratamientos que reciben en hospitales y clínicas, la capacidad de camas críticas podría incrementarse y así evitar que casos como los de los menores recientemente fallecidos vuelvan a repetirse.

> Diego Hurtado Presidente de la Achisad

Erradicar el trabajo infantil

Señor Director:

El Día Mundial contra el Trabajo Infantil, instaurado en 2002 por la Organización Internacional del Trabajo (OIT), busca visibilizar esta inaceptable vulneración que expone a millones de niños, niñas y adolescentes (NNA) de todo el mundo a algún tipo de trabajo peligroso a expensas de su salud y educación, poniendo en riesgo su bienestar general y desarrollo.

De acuerdo con datos de la Organización de Naciones Unidas (ONÚ), en esta condición hay actualmente 152 millones de NNA en el mundo; según la Defensoría de la Niñez, más de 229 mil niños y niñas desarrollan en Chile algún

tipo de labor lucrativa y nueve de cada 10 efectúan trabajos peligrosos.

Como sociedad debemos generar acciones tendientes a resguardar que cada niño disfrute a plenitud su infancia, se pueda desarrollar de la mejor manera, educándose y jugando con sus pares. La premisa "los niños primero" y "#respetarlaniñezesley" deben convertirse en motor de nuestras acciones como adultos, padres y madres, comunidad y como país.

Resulta fundamental, entonces, que el Estado, la autoridad gubernamental y la sociedad civil trabajen mancomunadamente con el objetivo de erradicar por completo el trabajo infantil, pues niños, niñas y adolescentes que trabajan suelen estar expuestos a explotación y abusos, además de ser una práctica que perpetúa el ciclo de la pobreza y la desigualdad.

Es fundamental que en Chile esta vulneración sea no sólo condenada de la manera más enérgica, sino que también erradicada y denunciada. El debate que inicia por una nueva Constitución es una instancia propicia para establecer de manera tácita la protección de los derechos de la niñez con rango constitucional, garantizándoles el derecho a una vida digna y plena, prohibiendo el trabajo forzado y/o remunerado para ellos y ellas.

> Juan Pablo Venegas Gormaz Gerente de Incidencia World Vision

¿Las enseñanzas que dejó el Cyberday 2023

Señor Director:

Desafíos y mejoras en el sistema logístico dejó al descubierto uno de los eventos más esperados en Chile como lo es el Cyberday y que generó yentas por 540 millones de dólares, un 4% menos que en 2022, según datos de la Cámara de Comercio de Santiago. Uno de los principales problemas

visibles durante sus tres días de duración, en el que se realizaron más de 5 millones de transacciones, fue la gestión del inventario para asegurar el abastecimiento adecuado de productos.

De acuerdo al Servicio Nacional del Consumidor, SERNAC, uno de los tres principales reclamos de los clientes fue la falta de stock, lo que se tradujo en la anulación de ventas al fallar esta fase en la cadena de suministros.

Otro de las complicaciones fue el aumento del personal y el poco tiempo para su capacitación. Ante esta situación, se generó una demora en la preparación y expedición de los pedidos. Por ello creo que el desafío es incorporar tecnologías adecuadas para evitar atrasos en las entregas a los clientes.

Una buena estrategia establece alianzas con operadores logísticos especializados en la "últimamilla" permitiendo una buena trazabilidad v confiabilidad en la entrega de productos. Por ello, la invitación casi obligada consiste en mejorar los aspectos logísticos que permitirán a la industria aprovechar al máximo el potencial del CyberDay y brindar una experiencia única a los consumidores

> Jorge Pérez Prieto Escuela de Administración de IACC

50 años, niños e Historia

Señor Director:

La Historia es una ciencia que estudia el despliegue temporal del espíritu humano y se compone de varias escuelas y diferentes áreas de especialización, cada una buscando la verdad histórica a través de un diálogo académico ininterrumpido.

Ningún autor o generación tiene la verdad absoluta, pero a todos los mueve la búsqueda de la verdad histórica. El flujo de la historia es la transmisión viva de la tradición, que se produce verbalmente de abuelos a padres, de padres a hijos y de hijos a nietos.

Sin embargo, hoy en las orientaciones que el Gobierno ha entregado a través del MINEDUC, los padres aparecemos como potenciales enemigos y opresores de nuestros hijos y se nos pone bajo la mirada cuasi policial de un Estado supuestamente neutral. Esto significa un corte, una cesura artificial en el fluir espontáneo de la historia y un daño irreparable a los niños.

El devenir histórico sigue su curso y desborda cualquier intento de manipulación política. Pero mientras dura el experimento, el daño en los niños será enorme.

> Felipe Varela Presidente Mi Derecho a Educar

HUMOR

Nueva luces led



- Por fin...

FOTO DEL LECTOR



Por séptimo año consecutivo se realiza en Ñuble la Ruta Médica Calle. Convenio entre la Seremi de Desarrollo Social y el Servicio de Salud Ñuble permitirá brindar 960 atenciones de salud a personas en situación de calle, en distintos puntos calle y albergues de Chillán y San Carlos.

ENCUESTA DEL DÍA

¿Cree que este será un año lluvioso?

47% 53%

ARCHIVO LA DISCUSIÓN



Chile tercero en el Mundial.

El 17 de junio de 1962 LA DISCU-SIÓN destaca la notable actuación de la selección chilena que obtuvo el tercer puesto del Mundial de Fútbol realizado en nuestro país, tras vencer a Yugoslavia por 1-0. El campeón fue Brasil. que derrotó 3-1 a Checoslovaquia.